

Football/Démarrage du championnat national de D1 et D2, saison 2017-2018

Coup d'envoi le samedi 20 janvier prochain!

MM

Libreville/Gabon

PRINCIPAL sujet ayant focalisé l'attention de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) et de l'Association des clubs de première et deuxième divisions, ce mardi 9 janvier 2018, au siège de l'AO CMS à Montagne-Sainte: le démarrage du championnat national de D1 et D2, saison 2017-2018.

La majorité des participants, après s'être imprégnée de la situation exacte de la subvention, a approuvé la date de samedi 20 janvier 2018. Malheureusement pour trois journées seulement. Explications éclairées du président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou : « Sur les 4 milliards qui

doivent être décaissés pour une partie de la saison sportive 2016-2017 et 2017-2018, l'État a consenti à payer un dixième de ce montant. Soit 350 millions en notre possession. Chaque club de première division a 12,5 millions 500 mille francs et chaque équipe de D2 s'en sort avec 5 millions. Au-delà du fait que ces montants sont largement en deçà des moyens pouvant permettre de jouer la compétition, ne serait-ce dans sa phase aller, nous avons souhaité que les clubs fassent beaucoup d'efforts pour débiter le championnat. Tout en montrant leur gage de bonne volonté et de bonne foi pour éviter de bloquer la situation, les clubs ont donc accepté de débiter le championnat le samedi 20 janvier prochain. Mais uniquement pour trois journées. »



Photo : Mikolo Mikolo

Le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou (au centre), expliquant à ses partenaires la situation exacte de la subvention.

Pour éviter les cassures, mandat a été donné à Mbika Ndjambou et les siens de « se rapprocher rapidement de la Fédération gabonaise de football

(Fégafoot), du ministère des Sports et de l'ensemble de leurs partenaires pour que les uns et les autres soient édifiés sur le démarrage du championnat. Le-

quel s'arrêterait si l'État ne consent pas d'autres efforts », a-t-on appris. En acceptant de commencer le championnat, les clubs, comme l'a dit le

président de leur structure associative, Bosco Alaba Fall, « ont fait une démonstration de patriotisme et de solidarité à l'endroit de nos deux « Africains » CF Mounana et Mangasport qui, très prochainement, vont prendre part aux épreuves continentales ».

Autre sujet débattu, cette fois-ci entre le bureau de l'association et ses partenaires : les obsèques de Régis Manon. « Nous avons bien voulu mettre une organisation afin de rendre un grand hommage à ce Monsieur qui a beaucoup fait pour le football de notre pays », a indiqué Alaba Fall. Ce dernier, visiblement déçu, a estimé que « le décès de Régis Manon doit nous amener à nous comporter différemment que d'attendre que quelqu'un soit parti pour nous mobiliser. »

Championnat de D3 de la Ligue de l'Estuaire-Le point après la 10e journée

Deux équipes désormais aux commandes

PSNB

Libreville/Gabon

LA 10e journée du championnat de D3 de la Ligue de football de l'Estuaire, s'est disputée lundi 8 et mardi 9 janvier derniers. Au terme de cette levée, seuls deux clubs sont désormais aux commandes. Il s'agit de CSL et Vautour club Police, tombeurs respectivement de FC Di Karlo (8-0) et de Ballon d'or (2-0).

Les deux formations dominent la compétition avec le même nombre de points (24), mais avec un avantage au goal-average pour le CSL (+32) contre (+16) au V. Club Police. Des succès qui permettent à ces deux formations d'être à

une longueur d'avance sur la JS Awassi (3e avec 23 points +17), après son succès contre Académie Étoiles de LBV (4e, 21 points) sur le score de 3-0. Après sa victoire lors de la dernière journée, devant le FC Di Karlo (3-1), ACL (6e, 17 points +12), qui signe sa 4e victoire d'affilée, a dominé Académie Calcio PEA sur la marque de 4-0. Malgré cette contre-performance, les hommes de PEA restent toujours scotchés à leur 5e place avec 19 points +14.

Bizango-Bikélé FC (8e, 12 points -2) a aussi réalisé un joli coup. Après le nul obtenu face au Sporting club du Gabon (2-2), lors de cette même journée, disputée le lundi 8 janvier dernier, Bizango-Bikélé FC va finalement gagner cette rencontre par pénalité,



Photo : Prospère Sax Nzé Bekale

Raymond Momo Ndong d'Académie PEA sortant de l'aire de jeu après son expulsion.

suite à la décision de la Commission d'homologation et de discipline, infligée à Sporting pour avoir aligné un joueur suspendu. Une 4e victoire de la saison en 10 matches pour Bizango-Bikélé FC. Aujourd'hui en match avancé de la 11e journée, cette for-

mation rencontre le Vautour club Police, au stade de Bikélé-Projet Goal à 15 heures 30.

Bonne opération également, cette fois sur le terrain pour FFAL (7e, 13 points -1) qui est venu à bout de lanterne rouge Ermöglichen FC (0 point -45)

au stade de Nkok au Pk 27 (2-0).

La rencontre entre Momentum Académie (9e, 9 points -6) et Doumeya FC (10e, 9 points -12), qui s'est disputée au stade de la Cité des ailes, s'est soldée par un score de parité, 2-2.

Tous les résultats de la 10e journée

CSL/FC Di Karlo : 8-0
Sporting/Bizango-Bikélé FC : 0-3 (pénalité)
V.Club Police/Ballon d'or : 2-0
JS Awassi/Académie Etoiles de LBV : 3-0
ACL/Académie Calcio PEA : 4-0
Ermöglichen FC/FFAL : 0-2
Momentum/Doumeya FC : 2-2

Classement aux points

après la 10e journée :

- 1er CSL : 24 points +32
- 2e Vautour club Police : 24 points +16
- 3e JS Awassi : 23 points +17
- 4e Académie Etoiles de LBV : 21 points +16
- 5e Académie Calcio PEA : 19 points +14
- 6e ACL : 17 points +12
- 7e FFAL : 13 points -1
- 8e Bizango-Bikélé FC : 12 points -2
- 9e Momentum : 9 points -12
- 10e Doumeya FC : 9 points -12
- 11e FC Di Karlo : 9 points -23
- 12e Sporting club du Gabon : 8 points -6
- 13e Ballon d'or : 7 points -2
- 14e Ermöglichen FC : 0 point -45

Cyclisme/A quelques jours du coup d'envoi de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo

Hommage du ministre des Sports à la marraine

N.O.

Franceville/Gabon

Mathias Otounga Ossibadjouo, accompagné du gouverneur de la province du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, et du président de la Fédération gabonaise de cyclisme, Maurice Nazaire Embinga, est allé se recueillir devant le mausolée de l'illustre disparue.

EN prélude au démarrage, le 15 janvier prochain, de la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo, le ministre

de la Jeunesse et des Sports, Mathias Otounga Ossibadjouo, à la tête d'une importante délégation était lundi à Bongoville. Dans le chef-lieu du département de la Djouori-Agnili (Haut-Ogooué), il est allé, en compagnie du président de la Fédération gabonaise de cyclisme, Maurice Nazaire Embinga, et du gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, se recueillir devant le mausolée d'Albertine Amissa Bongo dont le nom a été donné à la course cycliste qui se court chaque année au Gabon depuis déjà 13 ans. Il y a déposé à



Photo : Nadège Ontounou

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Mathias Otounga Ossibadjouo, s'inclinant devant le mausolée d'Amissa Bongo.

l'occasion une gerbe de fleurs.

Un acte symbolique qui marque la reconnaissance infinie des organisateurs de la Tropicale qui commémorent, à chaque édition, la marraine de la compétition, a souligné le membre du gouvernement. « Avant de lancer les hostilités notre devoir c'est de venir nous incliner devant la tombe de notre marraine, celle dont la compétition porte le nom. Et, c'est toujours avec émotion que nous le faisons », a justifié Mathias Otounga Ossibadjouo.

Pour le président de la Fé-

dération gabonaise de cyclisme, l'acte posé ce jour est un geste fort symbolique pour le démarrage de la Tropicale, compte tenu des ratés observés lors de la précédente compétition. Aussi, n'a-t-il pas manqué de rassurer le public gabonais de ce que l'équipe nationale de cyclisme est fin prête à courir : « Les cyclistes avaient déjà présenté leurs excuses au chef de l'État, pour le boycott de l'année écoulée et quelles que soient les conditions, ils vont prendre le départ de la 13e édition », a rassuré Maurice Nazaire Embinga.